



Renovarán gubernaturas:

- ▶ Estado de México
- ▶ Coahuila
- ▶ Nayarit

55

diputaciones locales elegirán este 2017

270

alcaldías se renovarán este año

4 de junio

se presentará jornada electoral

Las elecciones de este año se advierten aún más complicadas que en 2015 y 2016, ya que la autoridad electoral también encara la peor crisis de credibilidad

2017, complicado año electoral

Milton Martínez
Última Palabra

La jornada electoral del próximo 4 de junio se presentará en un país bañado en sangre y en una cuna de imparables manifestaciones sociales.

Este año se renovarán tres gubernaturas: Estado de México, Coahuila y Nayarit. También, 55 diputaciones locales y 270 alcaldías.

Como se ha dicho, los comicios del Estado del México son “el gran laboratorio electoral” porque confluyen importantes variables políticas.

La primera: en la entidad residen 11.2 millones de un total de 84.2 millones de votantes, contabilizados en la lista nominal actualizada el 23 de diciembre, luego de darse formal inicio al proceso electoral.

Segunda: en el estado radica el grupo político Atlacomulco, liderado por Carlos Hank González, a quien lo conocen como el “gran mentor”, por el realce e importancia que adquirió la asociación, gracias a su presencia y empuje.

Este grupo mexiquense es el respaldo político del presidente Enrique Peña Nieto y el poder detrás de la primera

magistratura mexicana.

Tercera: la autoridad, en este caso el Instituto Nacional Electoral (INE), somete a un proceso de prueba y error la Ley Electoral, debido a que los comicios en el Estado de México se organizan un año antes de la renovación de la Presidencia de la República, que será en 2018.

Más elecciones

En Coahuila existen más de 2 millones de ciudadanos en la lista nominal del INE, de los cuales un millón son mujeres y el millón restante son hombres.

Se renovarán 25 diputaciones locales, 38 alcaldías y la gubernatura.

La entidad tendrá la oportunidad de dejar atrás el “Moreirato”, doce años de la familia Moreira, Humberto y su hermano Rubén, que han desfondado las arcas estatales en 37 mil 500 millones de pesos.

En Veracruz, únicamente se renovarán 212 minipresidencias municipales que durarán solo un año para empatarlas con la elección presidencial de 2018.

El estado cuenta con 5.5 millones de votantes, de los cuales

2.9 millones son mujeres y 2.6 millones son hombres.

Los veracruzanos aún se encuentran en el recuento de daños provocados por la administración estatal de Javier Duarte, quien en las primeras evaluaciones es señalado del desfaldo de 4 mil millones de pesos.

Y en Nayarit, con 805 mil electores, un total de 409 mil mujeres y 396 mil hombres saldrán a votar para cambiar 30 diputaciones y 20 ayuntamientos para periodos únicos de cuatro años.

Los nayaritas tendrán la encomienda de combatir la llegada de otro personaje político como el presidente municipal de San Blas, Hilario Ramírez Villanueva, conocido como Layín o el alcalde que “roba poquito”.

La crisis

Las elecciones de este año se advierten aún más complicadas que en 2015 y 2016, donde el INE recibió ataques de inconformes en Guerrero y Chiapas.

La autoridad electoral también encara la peor crisis de credibilidad, debido a la intromisión de poderes fácticos que cambian el sentido del voto popular.

Adicionalmente, el aumento periódico de los combustibles mantiene en vilo a la población y aún restan por conocerse las consecuencias de liberar los precios de las gasolinas en el mercado mundial, debido a que el valor cambiará a diario.